



## 言葉の栄養をたっぷり与え、大切に育てよう！

校長 三善 宏也

1・2年教室の前に1年生が一生懸命お世話しているアサガオがぐんぐん育っています。また、学級園でキュウリやピーマン、ジャガイモなどいろいろな野菜を目にすることができます。野菜の収穫を楽しみにしている子どもたちの目はとてもキラキラ輝いています。子どもたちが責任をもってお世話する姿は頼もしいです。



「木は光を浴びて育つ 人は言葉を浴びて育つ」と言います。

できたことを共に喜び、さらに可能性を広げようとする言葉を浴びて育ってきた子どもと、「まだここがだめだ。」「今度はこうしなさい。」と否定的な言葉ばかり浴びて育ってきた子どもでは、人としての成長の具合が違ってきます。「あいさつをする。」「時間を守る。」「掃除をしっかりとやる。」「宿題をする。」など、当たり前のことをばかにしないでちゃんとやることはすごいことです。

何事も日々の積み重ねが、やがて大きな力となります。『凡事徹底』と言います。「当たり前のことはできて当たり前」と思いがちですが、実は素晴らしいことなのです。その子はがんばっている子なのです。当たり前のことができたときには、たくさん褒め言葉のシャワーを浴びさせていただきますようお願いします。

「気持ちのいいあいさつだね。」「時間を守ってえらいね。」「部屋がとてもきれいになったね。ありがとう。」「もう宿題が終わったの。さすがだね。」など、意識すれば褒めることがたくさん見つかります。それらの言葉を栄養として、子どもたちはすくすくと育っていくことができるはずです。

『人皆に 美しき種あり』という言葉があります。いつの日か、それぞれの子どもが、花を咲かせ、大きな実を实らせるために、言葉の栄養をたっぷりと与えていただきますようお願いします。

今週で6月も終わりです。あと1か月ほどで子どもたちが楽しみにしている夏休みがやってきます。落ち着いた生活を心がけ、毎日の生活や学習に心を込めてまじめに取り組むことを期待しています。

## 授業参観、親子ふれあい工作…日曜参観

6月2日(日)に日曜参観が行われました。2時間目の授業参観では1・2年は算数、3・4年は算数と詩やリコーダーの発表、5・6年は国語の発表の後、算数を行いました。どの学年も保護者、祖父母、地域の方など多くの方々に参観してもらい、喜び?緊張?しつつもたくさん発表もでき、張り切った態度で授業に臨んでいました。子どもたちはかなりうれしかったのではないのでしょうか。いつも以上に真剣な眼差しで学習できたと思います。

3・4校時は親子ふれあい工作を行いました。上和田にお住いの佐久間さんを講師に招き、卓上カレンダーの製作に取り組みました。低学年からお年寄りの方まで完成することができるように、講師の先生が下準備を入念にしてくださり、製作過程を簡単なものにしてもらいました。しかし、意外にも数字のスタンプを押すことに手こずり時間がかかりました。当初は早く終わるかもという予想に反して、時間いっぱいかかりました。ただでき上がった作品は、世界に一つしかない自分だけのものであり、いい記念になったと思います。

係からも連絡があったように今年度も文化祭で展示する予定ですので、大切に保管しておいてください。当日は日曜日でしたけれども、たくさんの方が来校され、学校の様子を参観してくださりありがとうございました。家族一緒に学校で過ごす良い時間が取れ、児童、参加された保護者、地域の皆さんが充実した時間を過ごすことができたのではないかと思います。最後に講師の方々への感謝はもちろんのこと、準備片付けも含め、ご参加・ご協力ありがとうございました。



## 7月の行事予定

- 2日(火) ひまわり竹太鼓 ひまわり給食
- 3日(水) 日置南学校給食センター運営委員会
- 5日(金) 学習指導アシスタント
- 6日(土) PTA 正副会長等研修会(いちき串木野市)
- 7日(日) PTA資源回収(8:00~)
- 8日(月) 歯の日
- 9日(火) 校内水泳大会 学校保健委員会 学級PTA教育相談(希望者) 祖父母高齢者学級参加
- 10日(水) ほけんタイム 学習指導アシスタント ひよしまる 委員会活動
- 11日(木) ALT 理科観察実験アシスタント
- 12日(金) 校内水泳大会(5校時・予備日)
- 13日(土) 土曜授業 着衣水泳
- 17日(水) 学習指導アシスタント
- 18日(木) ALT
- 19日(金) 終業式 大掃除 学級活動 集団下校
- 20日(土) ~ 夏休み
- 28日(日) 和田地区奉仕作業(7:30~)

※ 8月1・21日 出校日(通常登校)  
7月22・24・26日 プール開放

6月12日(水)に児童集会(高学年発表)がありました。「すてきな一歩」の歌や「小さな約束」のレコーダー演奏、俳句の発表をしました。高学年らしい立派な発表ができました。



また、6月5日(火)6日(水)には1・2年生が図工でオンライン学習を行っていました。講師の先生方の話を聞きながら、子どもたちは海の中の様子を自分の思いを広げながら描いていました。しばらく1・2年生の授業の様子を眺めていましたが、私自身も参考になりました。



## 第1回学校運営協議会

6月13日(木)に第1回目の学校運営協議会が、和田地区公民館で行われました。

校長より、各委員の方々に委嘱状を交付し、次に本年度の学校経営案について説明を行い、その後、子どもたちの様子や学校環境についても話し合いを行いました。委員の方々には本年度の計画や通学路等の危険箇所の情報提供をお願いしました。

この協議会を通して地域との組織的な連携・協働体制を築き、地域でどのような子どもを育てていくかを学校と地域で共有し、学校運営を進めてまいります。今年度も学校と学校運営協議会が協力し合っていきたいと思っております。

今年度、承認された学校運営協議会委員は、以下の通りです。今後ともどうかよろしくお願いいたします。

**会長:** 山之内 修      **副会長:** 堀ノ口尚遠  
**委員:** 下野 照男, 松下 光一, 地頭所 衛, 馬籠 章一, 岩坪 一茂, 小山田 桃恵, 榊 恵美子 【敬称略】

あわせて、協議会終了後に夏祭り実行委員会も開催されました。今年度もポスター、灯ろう製作、竹太鼓オープニング出演等、学校や地区公民館から児童に依頼があると思っております。児童の引率、製作のご協力よろしくお願いいたします。

## 宿泊学習・一日遠足の思い出



## いよいよ夏本番!水泳が始まりました!

6月8日(土)に天候が心配されましたが、時間を早めてプール開きをしました。今年度も水泳学習が始まりました。本格的な夏の到来です。

1年生にとっては初めての水泳学習。曇天で気温もあまり高くなかった日でした。冷たいシャワーの水に驚き、そして叫びながらも、とても楽しそうでした!本校は高学年でクロールや平泳ぎが全員できることを目標に掲げており、低・中学年の子どもたちも、昨年度できなかったことが一つでもできるようにがんばります。

また、7月9日(火)の水泳大会に向けて、頑張っていきます。その時に学習の成果をお見せいたします。お楽しみに。



## 多人数?での学習体験…花田小との集合学習

6月13日(木)に今年は花田小学校が会場校で交流学习を行いました。低・中・高学年の学級ごとに分かれて、体育や、音楽、国語、総合などを一緒に学習しました。

5・6年生は、5月中旬に修学旅行で生活をともにしただけに、すぐに打ち解けていましたが、他の学年は、最初は緊張した面持ちでした。

天候のも恵まれ、予定通り実施することができ、両校の児童もとても楽しそうに活動していました。3校時から給食、昼休みと非常に有意義な時間を過ごすことができました。



## 資源回収&和田地区奉仕作業にご協力を!

年度初めに連絡いたしましたが、7月には以下の奉仕活動があります。ご協力をお願いいたします。

**7月 7日(日) PTA資源回収 7月28日(日) 和田地区奉仕作業**